

ñido las contiendas del saber. Pero es más, el Ateneo concibió el pensamiento de abrir otro concurso, otra pequeña exposición de ideas particulares sobre puntos concretos é importantes, todos relacionados con su institución y algunos de ellos muy especialmente con los intereses de la provincia, con el fin de conmemorar la Exposición provincial. Al efecto, señaló siete temas sobre los cuales pudieran los sócios de número y corresponsales escribir *Memorias* en plazo determinado, designando premios en que campeasen el honor y la estimación de los conciudadanos, más que el interés ó el amor propio.

Podía temerse, como al iniciar el pensamiento de la Exposición, que el concurso quedara desierto y que solo hubiera que agradecer al Ateneo su buen deseo. Afortunadamente, así como el éxito más lisonjero coronó el pensamiento de la Exposición, otro éxito no menos lisonjero ha coronado las aspiraciones de esta Sociedad científica.

Dos temas han sido contestados dignísimamente por dos distinguidos compañeros nuestros. El señalado en el concurso con el número segundo que dice *Clima, terreno y producciones de la cuenca del Henares*, y el cuarto *Medios de disminuir el pauperismo en la provincia de Guadalajara*.

El autor de la primera Memoria explana en ella los puntos siguiente:—*Geogenia de las cuencas: descripción de la del Henares. Determinación del clima de la misma, su naturaleza geológica, orográfica, física, química y mineralógica. Consideraciones generales sobre la influencia de los agentes físicos en la vegetación: geografía, botánica y producciones de la misma.*

La simple indicación de los puntos que la Memoria presentada comprende, desenvueltos todos ellos con notable lucidez, ponen de manifiesto el detenido estudio del autor y los profundos conocimientos que posee en las ciencias físico-naturales; en su virtud, el Jurado declaró por *unanimidad* le juzgaba digno del premio ofrecido.

Abierto el pliego en que se consignaba el nombre del autor, el Jurado vió con suma complacencia lo era el Sr. D. José Sepúlveda, ilustrado hijo de esta provincia.

La Memoria sobre el tema 4.º *Medios de disminuir el pauperismo en la provincia de Guadalajara*, es también un trabajo digno de aprecio por más de un concepto. Partiendo el autor de las palabras del Salvador, *Páuperes semper habetis vobiscum*, sostiene que los pobres han de existir siempre en el mundo, por más que la administración pública y los gobiernos pretendan extinguirlos: que la historia nos enseña, que en todos los pueblos, aun los más ricos, en todos los tiempos, aun los mejores, en todas las zonas, aun las dotadas de más prodigiosa y fecunda vejetación, millares de mendigos y necesitados se han sucedido como irrecusable testimonio de la pequeñez de los imperios y naciones más importantes y confirmación de las palabras del Salvador. Más careciendo este trabajo de datos concretos sobre la mendicidad en la provincia de Guadalajara, el Jurado declaró también por *unanimidad*, que si bien su autor había puesto de manifiesto en la Memoria presentada una laboriosidad poco comun y conocimientos muy especiales sobre un punto que con razon preocupa hoy á los pueblos más poderosos é ilustrados del mundo, no le era posible, aunque con sentimiento, adjudicar el premio señalado,

por cuanto el autor de tan estimable trabajo no se atemperaba en él á las condiciones concretas que el tema señalaba.

El Ateneo quiso pues solemnizar con una velada literaria el día 29 de Noviembre, aniversario de la distribución de premios obtenidos en la Exposición Provincial y entrega de los mismos por mano del Rey, recordando así dignamente aquel grato y fausto suceso, al manifestar con este recuerdo que el favor fué agradecido y no ha sido olvidado.

El Presidente de la Junta directiva Sr. D. José Julio de la Fuente, leyó un discurso alusivo al objeto que el Ateneo conmemoraba con aquella festividad literaria: felicitó, como era justo, pública y solemnemente á los dignísimos socios que con sus luminosos trabajos habian demostrado el alto aprecio que les merece el Ateneo, y al felicitar también á este por lo que de consuno, con buena fé, con laboriosidad y talento ha hecho en el poco tiempo que lleva de existencia, exclamaba con voz llena de profunda convicción: «Ved aquí, señores, las campañas de la paz y los triunfos de la civilización; ved aquí las luchas que desean los buenos y que aplauden los pueblos y bendice el cielo.»

El Gobernador civil Sr. D. Antonio Alcalá Galiano, que gustosamente se prestó á presidir esta velada literaria, hizo entrega del diploma al Sr. D. José Sepúlveda, y con correcta palabra y galana frase, pronunció un discurso que fué escuchado con el agrado con que siempre son oídas por el Ateneo sus notables improvisaciones.

LA REDACCION.

NUEVO CONCURSO.

El *Ateneo Científico, Literario y Artístico de Guadalajara*, con el fin de conmemorar su instalación y solemne inauguración el día 11 de Marzo del corriente año, abre concurso entre los sócios de número y corresponsales para la adjudicación de premios á los autores de las Memorias en que se desarrollen satisfactoriamente, á juicio del Jurado, que al efecto se señale, los siguientes

TEMAS.

1.º

Proyecto relativo á la mayor utilidad que pueda sacarse de una traida de aguas á Guadalajara, bajo el punto de vista de su embellecimiento y mejora de sus condiciones higiénicas.

2.º

Juicio crítico sobre el *Fuero de Molina*. (1)

(1) Se halla publicado en las *Noticias históricas de las tres provincias Vascongadas*; parte tercera, apéndice ó colección diplomática, por D. Juan Antonio Llorente, tomo 4.º, página 118,